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新竹縣政府 111年 9月份第 1次行動主管業務會報-新埔場會議紀錄 

壹、 時間：中華民國 111年 9月 20日（星期二）上午 10時 30分 

貳、 地點：新埔鎮農會(農業推廣教育中心)                 

參、 主席：楊縣長文科                           紀錄：宋巧雰 

肆、 出席人員： 

一、 本府人員： 

陳見賢、陳季媛、池燕雲、賴江海、黃國峯、陳偉志、江良淵、

戴志君、范萬釗、李國祿、劉家滿、魏嘉憲、雲天寶、章宗耀、

吳迪文、黃文琦、邱俊良、莊淇銘、楊哲昌、孫福佑、殷東成、

朱振群、李安妤、彭惠珠、楊郡慈、徐元棟、江寧增、邱世昌、

彭正宇、張孟湧、張愷容、高佩菁、許雅筑、謝一如、林曉含、

王金鳳 

  二、新埔鎮公所、代表會等人員： 

林保祿、張明曜、黃建辰、蕭新財、葛芳蘭、王淑妙、盧煥城、

劉晏妘、田楷寅、許淑玲、廖午滕、鍾慧如、王增基、林益賢、

張源勝、鄧永勝、陳賢榮、范煥松、馮天鍾、謝羅常英、陳東勇、

范振葵、劉錦泉、劉興堃、陳保良、劉華柱、陳英基、劉冠吟、

劉德文、劉守森、吳桂香、葉菊全、劉春英、彭享煤、鄧世雲、

范永才、林有裕、陳金國、廖訓文、黃秀珠、詹宏榮、彭瑞蓉、

徐騰洸、鍾招源、戴勝驊 

  三、新竹縣議會議員： 

陳新源 

伍、 頒/獻獎： 

一、 本縣關西鎮黃俊淦先生及新埔鎮戴偵男先生，獲得桃園市政

府主辦第一屆北臺灣咖啡評鑑獎，此次計有 55 個隊伍參

賽，8人得獎，本縣由關西馬武督咖啡生產合作社成員黃先

生與新埔北平山林咖啡莊園戴先生獲得 2個獎項，為國產咖
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啡明日之星，實屬難得，恭請縣長頒發獎項。（農業處） 

二、 本縣新埔鎮大坪社區劉華柱先生及旱坑社區呂易丞先生獲

得農委會水土保持局「第三屆農村領航獎」殊榮，大坪社區

劉先生擔任九芎湖文化發展協會總幹事，轉型栽種愛玉，打

造全球愛玉希望種子；旱坑社區呂先生擔任旱坑社區發展協

會理事長及味衛佳柿餅教育農園執行長，致力於推廣食農教

育及了解農業種植製造之文化傳承，獲獎是實至名歸，恭請

縣長頒獎。（農業處） 

陸、 主席致詞： 

本府「縣政新幹線」行動主管會報今日來到新埔鎮，感謝林鎮長、

代表會王主席、林副主席、陳議員、各位里長、鎮民代表、社區

協會理事長參加今日的行動主管會報。新埔鎮是本縣文化蘊涵量

最豐富的地區，鎮民也很有智慧，不但通情達理且具有判斷是非

之能力，新埔鎮被稱為民主聖地一點也不為過，因此本人對新埔

鎮非常尊重。 

新埔鎮有 2件大事聞名遐邇，第一個是元宵節「新埔花燈迎天穿」

踩街遊行活動，全國皆知「會移動的花燈」；第二個是「義民祭

典」活動，今年適逢輪值新埔祭典區，首次出現由女性擔任司儀，

代表新埔鎮有落實性別平等之概念，更重要的是將客家文化傳承

下去，此次義民廟培訓 6個國小學生為義民禮生，而祝禱生全程

使用海陸腔客語讀誦祝禱文，聽了令人十分感動，希望未來每年

的義民祭皆能比照辦理，客家精神由義民廟傳承下去，並感謝本

府文化局全力推動客家文化。 

多年來，本府與新埔鎮同心協力打拼縣政，新埔鎮最重要的「中

正路 517 巷道路拓寬工程」已於年初完工啟用，對於今年 10 月

的新埔柿餅季，大型遊覽車可以直接進入竹 13 線民生街，抵達

旱坑社區柿餅舖及其他景點，有效紓解中正路老街交通壅塞問
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題。另外「縣道 117線連接環北路新闢工程」及「褒忠路拓寬工

程」目前也在推動中，皆已列入本府「十大交通建設」計畫，其

餘道路整修、鋪柏油等，更是不在話下，本府對新埔鎮非常關心，

沒有任何一個里被忽視，不只有新埔鎮，本府對全縣各鄉鎮市都

抱持同樣的心情，為了鄉親需求而努力。 

本人上任以來，老人年金之發放從不拖欠，免費營養午餐升級為

聰明營養午餐，還有 65 歲以上長者使用敬老愛心卡搭乘計程車

每趟可補助 100元，是全國各縣市中補助金額最高者；另外辦理

65歲長者免費健康檢查，客家諺語「敬禾得穀、敬老得福」，可

知本縣對於長者之尊重。本府重大建設五支箭及十大交通建設計

畫，包括：興建垃圾掩埋場之焚化爐、打造新豐綠色海岸線風景

區等工程都持續進行中。 

本府團隊對縣政盡心盡力，惟各項建設皆需要經費，除有施政花

費外，還需清償過去的債務，目前仍有約 80 億元的債務，縣府

等於是邊還債、邊投資，很不容易，幸而本府財政處規劃了 10

年財務計畫，積極清查本府財務狀況，並運用不同方法投資，例

如：BOT、BOO、設定地上權、區段徵收、出租及都市更新等，開

源節流得以推動縣政，估算本府三年多來在新埔鎮投入之總經費

約 28.56億元。 

現在按議程進行，開始今日的主管會報，請各局處報告在新埔鎮

的各項施政成果，如有任何意見歡迎提出交流，亦可於會後提供

書面資料，謝謝大家。 

柒、 各單位發言： 

農業處、工務處、交通旅遊處、社會處、環保局、文化局、教育

局、瓦斯公司及行政處，報告內容參閱會議資料。 

捌、 來賓致詞與發言： 

一、 新埔鎮林保祿鎮長： 
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各位來賓大家好，感謝縣長帶領縣府團隊至新埔鎮下鄉開會，今

日是九降風吹起、柿餅成熟時，陸續有觀光遊覽車來到新埔鎮，

新埔鎮是有產業、文化的地方，感謝縣長這幾年來協助新埔鎮之

建設發展，以下提出幾點建議，希望縣府能入案研議辦理： 

1. 有關新竹縣大眾捷運系統整體路網能將新埔鎮列入，包括新埔

老街、工業區、義民廟等皆能設站。 

2. 新埔鎮的都市計畫案，鎮公所已經通盤檢討完成，請縣府能儘

速研議完成送內政部審議。 

3. 新埔鎮的瓦斯普及率不高，懇請縣府予以協助推廣。 

4. 新埔鎮的偏遠地區缺乏自來水，與高鐵經過本鎮有關，希望能

提高自來水的普及率。 

二、 新埔鎮民代表會王增基主席： 

感謝縣長及各位長官來到新埔鎮，「縣府做事、大家放心」，惟有

幾項建議如下： 

1. 協助重啟新埔義民廟形象商圈，讓新埔鎮的青年可以做生意、

增加收入，同時能耕田務農又兼做生意。 

2. 竹北有 AI智慧園區，期待新埔鎮亦能有 AI智慧園區，增加鎮

民的工作機會。 

3. 教育方面，期望每個國小皆有附設幼稚園，並施行雙語教學，

讓每位小朋友從小就奠定英文基礎。 

4. 環保方面，雖然新埔鎮的環保做得很好，但是金澤金屬科技公

司附近空氣惡臭，嚴重影響居民生活，每次舉報後，待環保局

人員抵達現場進行量測時，臭味已經飄散四逸，懇請縣府協助

裝設空氣品質感測器，隨時監控空氣品質。 

5. 協助興建太陽能停車場，既可方便長期租約的停車族，也可做

為舉辦活動之場地。 

6. 協助新埔鎮自來水與瓦斯普及化。 
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三、 新竹縣議員陳新源： 

各位來賓大家好，感謝縣長對新埔鎮之照顧，幾點說明如下： 

1. 道路 118線從關西到水汴頭處已重鋪，請繼續辦理水汴頭到霄

里橋之部分。 

2. 協助寶石橋改建工程，由於寶石橋並無人行通道，而且即將至

危橋等級，希望寶石橋改建能列入重大建設案。 

3. 請縣府研議自來水配水池之補助辦法，希望費用能由縣府、公

所及居民共同分攤，由於設置配水池之費用過高、難以執行。 

4. 協助打通埔東聯絡道，此為陳年舊案，請縣府儘快進行。 

5. 編列歷史建物周邊環境整理經費，此次照門派出所列入歷史建

物，惟環境十分雜亂，由里長、代表等共同出資整理環境、割

除雜草，建請文化局未來能編列相關預算。  

四、 內立里辦公處劉冠吟里長： 

內立里關埔路雲東段 2 巷右轉往竹 16 線竹林遮蔽處視線不明，

竹 16 線左轉往關埔路雲東段亦遭竹林遮蔽，看不見雙方來車，

為利人車通行安全，申請移除竹林、裝設護欄，目前已取得土地

所有權人同意書，公所於 111年 3月 2日發文至縣府，縣府已派

員會勘，為何至今已半年仍未施工？請縣府答覆。 

五、 工務處： 

有關內立里關埔路雲東段 2 巷轉竹 16 線處道路改善及裝設護欄

工程說明如下：這部分已經安排本處養護科開口契約之廠商處

理，應於下個月會進場施工，之前因有取得土地所有權人同意書

的問題，目前皆已解決，感謝里長提出。 

玖、 主席裁示： 

一、 有關巨埔里新龍路路面改善及新龍路 508 號前 1000 公尺處

與新龍路 1060巷前路面加寬工程，請工務處協助處理。（工

務處） 
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二、 目前巨埔里沒有民眾集會所，鎮民需要集會及舉辦各項社區

活動之場所，是否由縣府提供土地興建集會所，請民政處及

財政處研議處理。（民政處、財政處） 

三、 有關巨埔里新龍路路面過彎，致經常發生死亡車禍，為利通

行應將道路截彎取直，請工務處及交旅處協助處理。（工務

處、交旅處） 

四、 有關老人年金發放之條件從寬，例如土地方面是否能有 10%

彈性範圍之衡量標準？請社會處協助答覆。（社會處） 

五、 清水里里長劉春英提出補助里長交通工具(如機車)，請民政

處研議其可行性。（民政處） 

六、 有關於清水里重要路口裝置監視器，以防止不肖人士傾倒垃

圾及廢土，請警察局協助處理。（警察局） 

七、 有關金澤金屬科技公司附近空氣惡臭，影響居民生活，請環

保局協助處理並建置空氣感測器。（環保局） 

八、 有關道路 118線從水汴頭到霄里橋之路面重鋪工程，請工務

處協助處理。（工務處） 

九、 寶石橋改建工程案，請工務處協助評估改建之可行性。（工

務處） 

十、 關於新埔鎮自來水配水池設置之費用分攤，請產發處協助研

議補助辦法。（產發處） 

十一、 有關埔東聯絡隧道案，因涉及產業發展園區，請產發處

協助處理。（產發處） 

十二、 有關編列歷史建物周邊環境整理經費，請文化局及鎮公

所共同研議處理。（文化局） 

十三、 有關鎮長及代表會主席所建議之事項非常重要，請有業

務相關之局處留意並記錄下來，協助後續之進行。（各局處） 

十四、 如有要發言的單位亦可於會後提供書面資料，本府相關
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各局處皆會回應與答覆。 

壹拾、 散會：上午 12時 00分。 


